

29. August 2024

Ad hoc-Mitteilung gemäss Art. 53 KR

# Insel Gruppe trifft Massnahmen zur Stärkung der universitären Medizin

Die Direktion und der Verwaltungsrat der Insel Gruppe haben in Zusammenarbeit mit der Medizinischen Fakultät und Vertretern der Chefärztinnen und Chefärzte mehrere Massnahmen getroffen, um die Rolle der universitären Medizin innerhalb des Unternehmens zu stärken. Ziel ist ein transparenterer Einbezug des akademischen Kaders bei unternehmensweiten Entscheiden und eine aktivere Partizipation und Verantwortungsübernahme bei deren Umsetzung.

Mitte Mai 2024 hat der Verwaltungsrat die Unternehmensspitze der Insel Gruppe ausgewechselt. Als eine der ersten Prioritäten überprüfen die Interims-Leitenden Prof. Dr. Bernhard Pulver und Prof. Dr. Christian Leumann die Entscheid- und Konsultationsstrukturen. In der Folge werden nachstehende Massnahmen umgesetzt:

## 1. Direktion Lehre und Forschung und Medizinische Fakultät neu unter gemeinsamer Führung

Der Verwaltungsrat hat den Dekan der Medizinischen Fakultät der Universität Bern, Prof. Dr. med. Claudio Bassetti, zum Direktor Lehre und Forschung der Insel Gruppe gewählt. Claudio Bassetti ist seit 2020 Dekan der Medizinischen Fakultät und bis 2028 in dieser Funktion gewählt. Er hat von 2012 bis Mai 2024 als Direktor die Universitätsklinik für Neurologie am Inselspital geleitet. Mit dieser Wahl werden die Synergien zwischen der Universität Bern und der Insel Gruppe gestärkt. Claudio Bassetti hat das Amt als Direktor Lehre und Forschung bereits übernommen, Dr. sc. nat. Danielle Krebs, bisherige Direktorin Lehre und Forschung ad interim, führt als Geschäftsführerin die operativen Geschäfte der Direktion Lehre und Forschung weiter.

### 2. Vizedekan Klinik neu stimmberechtigtes Mitglied des L+F-Boards

Die Direktion Lehre und Forschung und die Medizinische Fakultät der Universität Bern führen ein gemeinsames Board für Lehre und Forschung, das L&F-Board. Dieses entscheidet über die Verwendung der finanziellen Mittel. Mitglied dieses Boards waren bis anhin der Dekan der Medizinischen Fakultät, eine Vertreterin oder ein Vertreter der Fakultätsleitung und die Verwaltungsdirektorin oder der Verwaltungsdirektor vonseiten der Universität Bern und die Direktorin oder der Direktor Lehre und Forschung, die Direktorin oder der Direktor Medizin sowie die Direktorin oder der Direktor Management Services vonseiten der Insel Gruppe. Ab sofort wird das Board um den stimmberechtigten Einsitz des Vizedekans Klinik als Vertreter der Chefärztinnen und Chefärzte und der patientenorientierten Forschung sowie der Geschäftsführerin oder des Geschäftsführers der Direktion Lehre und Forschung der Insel Gruppe erweitert. Der aktuelle Vizedekan Klinik ist Prof. Dr. med. Stephan Windecker, Direktor der Universitätsklinik für Kardiologie am Inselspital. Ab August 2024 wird die Fakultätsleitung durch die stv. Dekanin Prof. Dr. Nadia Isabel Mercader Huber vertreten. Mit diesen Massnahmen wird der Schulterschluss zwischen Medizinischer Fakultät und Insel Gruppe gestärkt und Massnahmen und Entscheide im Bereiche der Lehre und Forschung können rascher und transparenter in das Unternehmen getragen werden.

#### 3. Neues Kollegium der Chefärztinnen und Chefärzte

Die Chefärztinnen und Chefärzte der Insel Gruppe konstituieren sich neu in einem formellen Gremium, dem «Kollegium der Chefärztinnen und Chefärzte» (KCCI). Das KCCI diskutiert Themen der universitären Medizin aus den Bereichen Patientenversorgung und Dienstleistung, Fakultät, Lehre und Forschung mit den jeweiligen Vertretenden und wird bei weitreichenden Entscheiden künftig mit der Möglichkeit zur Anwendung eines mehrheitsbasierten Wiedererwägungsrechts einbezogen. Mit dieser Massnahme konnte eine gemeinsame Lösung für einen Teil der im Frühjahr 2024 formulierten Anliegen der Chefärztinnen und Chefärzte sowie der Klinikdirektorinnen und Klinikdirektoren gefunden werden, die von allen Beteiligten als positiv und zukunftsorientiert angesehen wird. Das Gremium wird mit einer Revision des Organisationsreglements organisatorisch verankert und im Herbst realisiert.

#### 4. Erweiterung der Direktion um einen ständigen Beisitz

Seit Juni 2024 wird die Direktion um eine ständige Beisitzerin ohne Stimmrecht erweitert, welche die Direktion als Vertreterin des KCCI und damit der universitären Medizin in ihrer Ent-

scheidungsfindung unterstützt. Diese Erweiterung erfolgte in einem ersten Schritt bis zur Klärung der zukünftigen Struktur der Direktion Medizin und in Absprache mit den Klinikdirektorinnen und Klinikdirektoren sowie den Chefärztinnen und Chefärzten der Insel Gruppe. Die Direktion hat für diese Aufgabe auf Antrag der Chefärzteschaft Prof. Dr. med. Britta Maurer, Klinikdirektorin der Universitätsklinik für Rheumatologie und Immunologie, ernannt.

Der Verwaltungsrat und die Direktion freuen sich über die Strukturanpassungen. Sie sollen die Nähe zwischen dem medizinischen Kerngeschäft und der Unternehmensspitze stärken. Christian Leumann, Vorsitzender der Interimsleitung, sagt: «Der Schulterschluss von Kerngeschäft und Management ist zentral für die Weiterentwicklung der Insel. Wir können die aktuellen Herausforderungen nur gemeinsam lösen – dafür haben wir bestehende Strukturen verbessert.» Auch Claudio Bassetti, Dekan der Medizinischen Fakultät der Universität Bern und neu Direktor Lehre und Forschung, betont: «Ich bin überzeugt, dass mit diesen Entscheiden die Synergien zwischen der universitären Forschung und unseren medizinischen Angeboten gestärkt werden und der bessere Einbezug der Ärzteschaft in Konsultations- und Entscheidungsgremien der Insel Gruppe die Identifikation mit der Insel Gruppe stärkt. Ich freue mich sehr auf die Aufgabe als Direktor Lehre und Forschung.»

#### Medienauskunft

Medienstelle Insel Gruppe

Telefonnummer +41 31 632 79 25 / kommunikation@insel.ch

Die **Insel Gruppe** ist eine schweizweit führende Spitalgruppe für universitäre und integrierte Medizin. Sie bietet den Menschen mittels wegweisender Qualität, Forschung, Innovation und Bildung eine umfassende Gesundheitsversorgung: in allen Lebensphasen, rund um die Uhr und am richtigen Ort. In der Insel Gruppe werden jährlich über 900 000 ambulante Konsultationen vorgenommen und rund 60 000 stationäre Patientinnen und Patienten nach den neuesten Therapiemethoden behandelt. Die Insel Gruppe ist Ausbildungsbetrieb für eine Vielzahl von Berufen und wichtige Institution für die Weiterbildung von jungen Ärztinnen und Ärzten. An der Insel Gruppe arbeiten rund 11 000 Mitarbeitende.

Besuchen Sie uns auch auf:











